

発行日：平成28年1月1日 発行者：葉栗連区地域づくり協議会

一宮市大毛字南出120番地（葉栗出張所内） 電話：28-9001

## ☆☆☆ 宮田会長 新年のあいさつ ☆☆☆



葉栗連区の皆さん、新年あけましておめでとうございます。  
平素は葉栗地域づくり協議会にご尽力を賜り、感謝申し上げます。  
地域づくり協議会は市内の21の連区で設立され、葉栗は4年目を迎えました。昨年は11月15日に葉栗中学校にて多くの参加者のもと、防災訓練が行われました。今年は防犯活動の一貫として、「青色防犯パトロール隊」を設立します。

現在、パトロール隊として活動していただくボランティアの方を募集していますのでぜひご参加ください。



## ☆☆☆ 葉栗文化祭 ☆☆☆



11月1日（日）に恒例の葉栗文化祭が開催されました。  
公民館会場では手芸、絵画、書、手芸、老人クラブ、菊花などの作品展示。葉栗中学校会場では盆栽、幼稚園・小中学校の作品、子供会の壁新聞の展示。2会場で690点の出品数でした。また、葉栗小学校会場では、民謡、詩吟、ダンス、民踊、大正琴など演技発表がありました。  
この日は穏やかな晴天にも恵まれ、多くの方が訪れ、丹精こめて作られた作品や練習を重ねた演技発表を十分満喫されていました。  
絵画を出品したある女性は「毎年、文化祭に作品を出すのが楽しみ」と語っていました。

## ☆☆☆ 葉栗連区防災訓練 ☆☆☆

11月15日（日）葉栗中学校屋内運動場において、雨天時対応による防災訓練が盛大に開催されました。参加人員は400名余り。訓練はAED使用と心臓マッサージの心肺蘇生法、骨折の手当てと搬送法、避難所資器材の展示見学の3ブロックをローテーションで行われました。

また、渡り廊下では炊き出しの実演が行われ、参加者に一食分の非常食が配られ、午前10時30分ごろ訓練を終了しました。

参加者は消防職員の指導を受け、真剣に取り組んでいました。



## ☆☆☆ ふれあい事業（独居老人のつどい）☆☆☆



11月20日（金）一宮市総合体育館の多目的室において、20町内から約100名の参加者で開催されました。11時30分に開会。会食後は保健師さんによる「健康づくり談話」がありました。「歯つらつ体操」と題した口腔ケアを主にしたお話でした。参加者のある男性は「今まで毎日やってきた歯磨き方法などの確認ができてよかった」と話していました。また、アトラクションの「島文楽」を見終えたある女性参加者は「久しぶりに涙を流してしまったわ」と、少し恥ずかしそうにスタッフに手を振りながら帰路についていました。

## ☆☆☆ 葉栗公民館建設委員会が発足 ☆☆☆

10月23日（金）に葉栗公民館建設委員会が発足しました。

現在の公民館は昭和51年に建設され、約40年経過し老朽化が進み、耐震構造になっていないため建て替えるものです。場所は現在の公民館の北東に用地を確保して建てられます。

建設スケジュールは平成28年度に実施設計、平成29年度に建設工事、平成30年度当初に出張所の利用開始、そして6月頃から公民館の利用開始の予定です。新しい公民館が完成してから現在の公民館は解体され、跡地は駐車場にする計画です。

建設委員会のメンバーは会長に公民館長の森島伸夫氏、副会長に連区町会長代表者（連区長）の小島博和氏、会計に地域づくり協議会副会長の鶴飼正和氏、委員に連区町会長副代表者（副連区長）の戸松弘氏と青井秀夫氏、民生児童委員協議会会長の小島靖男氏、老人クラブ連合会会長の小川 勉氏、児童育成協議会会長の石井康州氏、地域づくり協議会会長の宮田泰夫氏、遺族会会長の小島澄雄氏、公民館副館長の青井常之氏と丹羽 悟氏の12名です。そして、顧問は市議会議員の彦坂和子氏と森ひとみ氏にお願いしました。

今後、新公民館の設計建設にあたり、他連区の公民館を参考にしながら、笑顔でつどい、学べる公民館となるよう、市当局と連絡調整を図ってまいります。

＜公民館建設委員会＞

## ☆☆☆ 葉栗歴史探訪 ☆☆☆

葉栗地域内には歴史上貴重な史跡や遺跡が数々あります。

「地域づくりだより」では隠れた文化遺産を随時紹介してまいります。

第1回は歴史上の貴重な遺産の光明寺城址です。

### ＜光明寺城址＞



永禄3年（1560年）織田信長は桶狭間の戦いで、今川義元を今の名古屋市緑区有松町あたりで討ち取った。そしてすぐ徳川家康と攻守同盟を結び、天下統一の着手にかかった。

「美濃を制する者が天下を制する」と美濃攻略のために小牧山に城を造ったが、実質的な監視、攻略の拠点のため、稲葉山城に最も近い光明寺に城を造った。家臣の神戸伯耆守（ほうきのかみ）を城主にして、対岸の美濃の稲葉山城に居城する斎藤道三の動向を監視させた。しかし彼は監視役だけにとどまらず、城下の民を慈しみ、智勇兼備の

名将といわれた。

元亀年（1570年）、神戸伯耆守は伊勢大河内（いせおおかわち）の戦いに出陣して戦死した。その後、山田半兵衛が城主になったが、しばらくして廃城となった。

城の跡地には、昭和48年に一宮市文化財保護委員会の認定を受けて「光明寺城址碑」が建てられた。

＜文は童話作家 平松哲夫氏＞

## 1月～3月のイベント情報

イベント名	日時	会場	主催
タワーパークマラソン	1月11日（祝）10時	光明寺公園周辺	タワーパークマラソン 実行委員会
青色パトロール隊説明会	1月14日（水）19時	葉栗公民館	青パト設立委員会
葉栗中学校祝い餅つき	3月 1日（火）午前中	葉栗中学校	葉栗中学校
中学校卒業式	3月 4日（金）午前中	葉栗中学校	葉栗中学校
小学校卒業式	3月18日（金）午前中	葉栗小学校 葉栗北小学校	葉栗小学校 葉栗北小学校